



Fecha: 08/04/2016
 Fuente: DIARIO FINANCIERO (SANTIAGO-CHILE)
 Pag: 8
 Art: 2
 Título: SALVADOR: CODELCO OPTA POR NO CONSTRUIR NUEVA MINA Y EXPLOTARÁ INCA DESDE EL RAJO ACTUAL

Tamaño: 28,3x25,6
 Cm2: 723,6

Tiraje: 30.000
 Lectoría: 42.230
 Estimación: □

PRESIDENTE DE LA ESTATAL DIJO QUE DE HECHO YA ESTÁN OBTENIENDO MINERAL DE ESE DEPÓSITO

Salvador: Codelco opta por no construir nueva mina y explotará Inca desde el rajo actual

El plan, que busca lograr una operación más rentable de esa división, considera además tratar relaves y estériles que contienen mineral de alta ley.

El proyecto que **Codelco** decidió reestructurar



180
centavos

por libra es el costo de Salvador.



El presidente de Codelco, Oscar Landerretche, informó el nuevo modelo a senadores.



Fecha: 08/04/2016
Fuente: DIARIO FINANCIERO (SANTIAGO-CHILE)
Pag: 8
Art: 3
Título: SALVADOR: CODELCO OPTA POR NO CONSTRUIR NUEVA MINA Y EXPLOTARÁ INCA DESDE EL RAJO ACTUAL

Tamaño: 19,1x18,6
Cm2: 355

Tiraje: 30.000
Lectoría: 42.230
Estimación: █

POR J. ESTURILLO Y A. POZO

Aunque se anunció la extensión del estudio de pre-factibilidad para el proyecto estructural Rajo Inca, en Codelco ya está decidido que la continuidad operacional de la división Salvador no considera construir una nueva mina.

Fue el propio presidente de la estatal, Óscar Landerretche, quien ante la comisión de Minería y Energía del Senado explicó que los recursos del depósito Inca serán extraídos desde la explotación actual de Salvador, lo que además de una menor inversión, que ha trascendido rondaría los US\$ 600 millones y no más de US\$ 3.000 millones como estaba previsto, supondría una tramitación más expedita al interior de la corporación.

“Al ser planteado Rajo Inca como un proyecto en sí mismo con un rajo aparte, tenía que pasar por todas las etapas de aprobación de los proyectos estructurales, un trato que en el fondo le demanda más y tiene que demostrar que se sostiene por sí mismo”, comentó el timonel de Codelco a los parlamentarios.

Al tiempo que aclaró que esto se trata de una anticipación más que de una reducción del presupuesto de inversión

para esta división, que pese a una fuerte reducción de costos en el último año, sigue siendo la menos eficiente de las operaciones de la minera, Landerretche defendió este enfoque.

Esta alternativa, que cuenta con el apoyo de la dirigencia sindical, dijo Landerretche, fue concebida por el gerente de la división Salvador, Juan

Carlos Avendaño, y Álvaro Aliaga, quien hasta hace unos días se desempeñó como vicepresidente de operaciones Centro-Sur y ahora desempeña el mismo cargo en la zona norte, de la que -en esta misma reestructuración- también pasó a depender la división de la Región de Atacama.

“Entrarle al Inca”

Al prescindir de la construcción de una nueva mina, los recursos del depósito Inca se extraerán gradualmente a través del plan minero o las fases del rajo actual de Salvador. “Hay que entrarle al Inca de a poco, haciéndolo parte de las expansiones de la operación en vez de un proyecto en sí mismo”, recalzó el presidente de Codelco. De hecho, comentó que ya están sacando mineral de esas zonas.

De esta forma se captura la mayor rentabilidad de los

recursos, ya que el nuevo enfoque de negocios de la minera dejó de privilegiar los grandes proyectos, sino que se enfoca en los “casos de negocio seguro”, comentan en la empresa.

“Lo que ha ocurrido es que este diseño y dado el enorme desempeño que ha tenido la división en materia de reducción de costos ha salido ganándose el goodwill de la casa matriz y del directorio, donde es tradicional la existencia de escépticos respecto de Salvador”, dijo Landerretche.

En Codelco agregaron que este modelo también considera aprovechar en este mismo esquema el depósito San Antonio, la principal fuente de recursos luego de Rajo Inca. A esto se suma analizar el rescatando de material de alta ley contenido en relaves antiguos de Potrerillos, o botaderos”.